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Entrevista a S.E. la Presidenta de la República,  
Michelle Bachelet Jeria, en breve visita a Programa “Esto no es 

Plaza Italia”, Radio Oasis 
 
 

Santiago, 13 de octubre de 2016 

 
 

 
Locutor: Esto no lo puedo creer. Hemos llegado a la cima del Cielo. 
No puede ser: está, ni más ni menos, que la Presidenta de la 
República en nuestro estudio. No puede ser. No somos dignos, no 
somos dignos, Presidenta. 
 
Pero nosotros, que revisamos todos los días su agenda y no nos 
perdemos nada, ni un detalle, Presidenta… 
 
Presidenta Bachelet: Lo sé, porque los escucho todas las mañanas. 
 
Locutor: Ay, qué susto, no vamos a poder hablar nunca más de nada. 
 
Presidenta Bachelet: No, nada. Lo que pasa es que yo encuentro 
que, entre que a uno la critiquen de mala onda y en buena onda, es 
mucho mejor con humor, claramente. 
 
Locutor: Pero por supuesto, Presidenta. Pero qué momento. Nosotros 
no hacemos crítica, nosotros hacemos… 
 
Presidenta Bachelet: No, no, no. 
 
Locutor: Presidenta, todo lo que hemos dicho, ha sido en buena 
onda. 
 
Presidenta Bachelet: De hecho, yo me mato de la risa, y por eso que 
la otra vez escuchaba que ustedes entrevistaban a Marcelo Díaz, y 
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Marcelo Díaz les comentó de que en el Comité Político de los lunes, 
muchas veces comentamos.  
 
Locutor: Sí, nos dijo. 
 
Presidenta Bachelet: Bueno, porque la verdad es que mi Jefa de 
Gabinete, Ana Lya, me contó cómo ustedes agarraban para el leseo al 
Subsecretario Aleuy, que era muy divertido. 
 
Locutor: Mahmud. 
 
Presidenta Bachelet: Mahmud.  Entonces, yo empecé a escucharlos. 
Y por eso que hace rato que estamos escuchando este programa.  
Entonces, yo dije, voy rumbo a otra parte, los voy a pasar a saludar. 
 
Locutor: Qué bueno, qué maravilloso. La otra vez le dedicamos una 
canción, para el cumpleaños. 
 
Presidenta Bachelet: Ah, ese día no los escuché. 
 
Locutor: Una canción, le hicimos una letra especial, le hicimos un 
homenaje, pero no se la vamos a tocar ahora, porque también no es 
prudente, Marcelo, no es prudente. 
 
Presidenta Bachelet: No, además que yo no avisé que venía, ni 
nada.  Si no que le dije “Haydée, voy a pasar a saludar a los 
chiquillos”. 
 
Locutor: Podemos, entonces, planificar para más adelante una 
conversación larga y tendida.   
 
Presidenta Bachelet: Por supuesto, también se puede hacer. 
 
Locutor: ¿Y usted tiene tiempo, Presidenta, ahora? ¿Está con 
tiempo? 
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Presidenta Bachelet: Tengo algún tiempo, sí. 
 
Locutor: Nosotros siempre tenemos la duda del almuerzo.   
 
Presidenta, todos los días damos su agenda, y una vez  le 
preguntamos al vocero de Gobierno acá y nos dijo “no, es un secreto 
de Estado”.  Secreto de Estado.  Porque en la agenda no sale qué se 
sirve en el almuerzo, en La Moneda. 
 
Presidenta Bachelet: Bueno, sí, yo trato de cuidarme y trato de 
comer… 
 
Locutor: Como todos, oiga, y está estupenda, Presidenta, déjeme 
decirle que está increíblemente bien. 
 
Presidenta Bachelet: No, muchas gracias. Lo que pasa es que uno 
trata de cuidarse. Pero a veces almuerzo ahí y otras veces, depende 
de dónde uno está. Por ejemplo, ayer, yo estuve en Valparaíso, 
despidiendo un barco oceanográfico e hidrográfico… 
 
Locutor: Unos científicos, gente rayada… 
 
Presidenta Bachelet: …no, súper choro, porque es para preservar el 
océano, van a hacer estudios de las especies que hay ahí.  Y 
después, anduve navegando en un submarino. 
 
Locutor: ¿En serio? 
 
Presidenta Bachelet: Claro. Entonces, ahí en el submarino nos 
comimos un snack. 
 
Locutor: Un pulpo. 
 
Presidenta Bachelet: No, un pancito, con cositas así. 
 
Locutor: ¿Dentro del submarino? 
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Presidenta Bachelet: Dentro, estuvimos ahí. 
 
Locutor: Nunca he estado en un submarino. ¿Y cómo fue Presidenta 
esa experiencia? 
 
Presidenta Bachelet: Ésta es mi segunda vez, la verdad, es súper 
interesante, porque uno, cuando está arriba, todavía no ha bajado, se 
bambolea mucho, por las olas, pero luego, después, cuando baja, es 
súper estable, es muy tranquilo, es impresionante. 
 
Locutor: ¿Y usted no tiene ningún grado de fobia? 
 
Presidenta Bachelet: No, no, nada, yo no. 
 
Locutor: Oiga, y la gente de seguridad, histérica ¿no? “No, que no se 
vaya, que no cierren la escotilla, por favor”. 
 
Presidenta Bachelet: Bueno, hay gente  que yo le dije y me dijo “no, 
usted tendría motín a bordo si nos invita a nosotros, porque no nos 
subimos pero por ningún motivo”.  Pero la verdad es que es 
interesante. Lo único, que hay que subir y bajar escaleritas. 
 
Locutor: ¿Y cuántos submarinos tenemos? 
 
Presidenta Bachelet: Tenemos cuatro, yo creo. Lo que pasa es que 
algunos están en mantención, hay que mantenerlos cada cierto 
tiempo. 
 
Locutor: Claro, se llenan de agua. Hay tres que están llenos de agua. 
 
Presidenta Bachelet: Hay que secarlos, claro, hay que secarlos. No, 
no, pero éstos son los que me tocó a mí, cuando yo era ministra de 
Defensa, adquirirlos, y soy madrina, además, de uno de ellos. 
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Locutor: ¿Y qué significa ser madrina? ¿Tiene que mandarle regalos 
para el cumpleaños, para la Pascua? 
 
Presidenta Bachelet: Bueno, en la práctica, se supone que es un 
honor, pero en verdad mando regalos.  Ayer mandé una tortita, por 
ejemplo; otras veces le piden ahí un equipo, por ejemplo, una bicicleta 
para hacer ejercicios o un televisor, cosas de ese tipo. 
 
Locutor: Otra cosa que nosotros siempre nos preguntamos, porque 
de repente nos llega la agenda, y hay día que está llena de cosas, 
llena de cosas, y otro día que tiene una cosa. El resto del día 
¿gimnasio? 
 
Presidenta Bachelet: Hamaca. No, la verdad es que el resto del día 
hay audiencias, porque ésas son las cosas públicas, hay 
reuniones. Por ejemplo, ya reuniones con varios ministros para mirar 
algún tema intersectorial. Y lo que pasa es que a veces hay cosas 
públicas que ponemos, se juntan.  Ayer, por ejemplo, no aparecía lo 
del submarino, porque éste era un tema más interno; hoy día tengo 
ahora la Mujer Rural, después tengo la actividad, ¿cómo se llama?...  
bueno, lo van a decir ustedes más rato, no les voy a quitar la pega. 
 
Locutor: Nos mató la sección. Presidenta, tiene que avisarnos. 
 
Presidenta Bachelet: Tengo hartas actividades distintas. Pero 
además, entremedio, tengo audiencias, tengo reuniones de trabajo 
para fijar criterios, para tomar decisiones. 
 
Locutor: Presidenta, la otra cosa que nos llama la atención es que de 
repente le ponen unos títulos tan largos: “la Presidenta va a ir al 
seminario Encuentro Internacional por la Mujer…”, que son unas 
cuestiones… Por qué no le ponen “la mujer”, no más, una cosa así.   
Proponga títulos cortitos a los seminarios. 
 
Presidenta Bachelet: Eso es porque a ustedes les quita mucho 
tiempo leer, se cansan, se agotan. 
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Locutor: Sí, sí, sí. Tenemos que ir a un seminario, somos personas ya 
que son mayores. Y la modulación no es lo nuestro, no es fácil. 
 
Presidenta Bachelet: Ah, sí, la otra vez escuché que ustedes se reían 
mucho sobre un encuentro de la mujer.  Pero la verdad es que era 
súper interesante el encuentro, era muy bueno. Ustedes se 
imaginaban que se hablaba de zapatos y esas cosas. 
 
Locutor: No, no, pero jamás íbamos a decir eso. Eso es un prejuicio.  
 
Presidenta Bachelet: Pero era sobre el tema de la mujer y trabajo. 
Era muy interesante. Yo decía “los deberían llamar para que los 
inviten”, porque en realidad hay algunas de estas cosas a las que 
ustedes deberían ir de repente. 
 
Locutor: Oiga, no nos invitan a nada, Presidenta.  Es una cuestión 
increíble. 
 
Presidenta Bachelet: ¿A nada?  Así que si los invitamos, ¿ustedes 
van? 
 
Locutor: Sí, pero por supuesto. 
 
Ayer, no más, estaba un nuevo viral, estos virales, que me imagino 
que en La Moneda están cada vez más pendientes de cómo los 
movimientos ciudadanos hacen virales, de un montón de famosos, a 
propósito de esto de las lucas del SENAME, que falta plata, “un  
minuto para los niños”, creo que se llama, y no nos llamaron, no nos 
invitaron. 
 
Presidenta Bachelet: No los llamaron. 
 
Locutor: Nosotros vamos a todas. Somos bastante fáciles, 
Presidenta. Pero es un tema complicado. 
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Presidenta Bachelet: Es un tema súper complicado. Pero, ¿sabes 
qué?  Se habla del SENAME, por ejemplo, hace muchos años se tomó 
la decisión de que fueran, o sea, el 98% son privados, son delegados, 
delegación del SENAME, no son centros propiamente estatales, son 
privados… 
 
Locutor: Son subcontratados. 
 
Presidenta Bachelet: …subcontratados y, claro, los recursos son 
siempre escasos. Pero, ¿saben? Algo que a mí me parece que no se 
ha hablado suficientemente, por qué tenemos  tanto niño en necesidad 
de ser institucionalizado: las familias no están funcionando, la red 
familiar no responde.   
 
Si nunca es bueno que un niño esté institucionalizado, ni en Suecia ni 
en ninguna parte.  Pero algo nos está pasando como sociedad, porque 
los papás no están respondiendo, son niños abusados, muchas veces, 
niños violentados físicamente.   
 
También hay criterios que hay que cambiar.  Por ejemplo, una madre 
pobre vive con tres hijos, al cuarto lo institucionalizan, ¿porque es 
pobre?  O sea, yo creo que es preferible que viva en pobreza y ayudar 
para que salga de la pobreza. 
 
Entonces, el tema de fondo, de por qué tenemos tantos niños 
vulnerados, yo creo que no lo hemos discutido suficientemente.  
Además, hay que resolver el tema del SENAME, por supuesto. 
 
Locutor: Claro, y la gente, cuando se habla de números, de miles de 
millones, como que fácilmente empieza como a distribuir en su casa: 
“por qué no ponen más plata acá, más plata allá”.  Como economía 
doméstica. Debe ser muy difícil. 
 
Presidenta Bachelet: Es difícil, porque en todo necesitamos más 
plata.  Entonces, usted está con el mundo de la cultura y le dicen “oye, 
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la cultura no tiene suficiente plata”; tú vas al mundo del deporte y los 
deportistas te dicen “necesitamos más recursos”. 
 
Locutor: Está el señor De la Puente, está bien enojado. 
 
Presidenta Bachelet: Todo el mundo necesita, claro, todo el mundo 
necesita más plata. 
 
Locutor: Que lleva bastantes años en ese cargo ¿ah?, no hay mucha 
renovación en la ANEF, por lo menos es nuestro punto de vista, 
Presidenta. 
 
Presidenta Bachelet: Pero lo que pasa es que en el SENAME, por 
ejemplo, ha habido harta plata que ha aumentado, pero hubo una nueva 
ley de responsabilidad juvenil, la plata fue más bien a eso, y poco a los 
niños…  
 
Locutor: Al día a día. 
 
Presidenta Bachelet: A la protección, porque ustedes saben que el 
SENAME tiene las dos tareas, de proteger a los niños que están 
vulnerados y, a la vez, de mirar con los niños infractores de ley. 
 
Entonces, lo que yo traté de hacer en el Gobierno anterior y no me 
resultó, y ahora lo vamos a tratar de hacer también, es separar, porque 
es distinto lo que requieren los niños que necesitan protección, que los 
jóvenes infractores de ley.  
 
Locutor: Presidenta, otra cosa importantísima, usted fue al estadio y 
Chile ganó, y hasta ahora entiendo que siempre que va, gana Chile. 
 
Presidenta Bachelet: Hasta ahora. O empatamos.    
 
Locutor: El tema es ¿por qué no va a los partidos de visita? 
 
Presidenta Bachelet: Porque pasaría viajando por el mundo. 
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Locutor: ¡Pero qué importa, el triunfo es lo más importante! 
 
Ya estuvo Frei antes, da lo mismo, usted nunca a viajar tanto como Frei. 
 
Y otra cosa, con Marcelo Bielsa, que forjaron una relación bonita, ¿siguió 
en contacto o nunca más? 
 
Presidenta Bachelet: No, no he tenido contacto. 
 
Locutor: Mira, Marcelo, qué ingrato, Marcelo.  
 
Presidenta Bachelet: No… 
 
Locutor: A nosotros nos pasó lo mismo.  
 
Presidenta Bachelet: ¿Les pasó lo mismo a ustedes? 
 
Locutor: Nunca más nos llamó. 
 
Presidenta Bachelet: ¿Nadie siguió más en contacto con ustedes o 
qué? 
 
No, Marcelo no me llamó. No, él ha estado, bueno, en Europa. No sé 
ahora último dónde está.  
 
Locutor: Está en Francia.  
 
Presidenta Bachelet: No, una vez me mandó saludos a través de una 
persona que es bastante amiga de él, pero hace tiempo. No, no he 
sabido nada.  
 
Locutor: Yo me acuerdo, a propósito de Francia, de que en la casa de 
una amiga, había un disco producido por usted, un disco de un señor 
Pavez, un cantante, en Francia.   
 
Presidenta Bachelet: ¿En serio? 
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Locutor: ¿Puede ser o no? producido por Michelle Bachelet.  
 
Presidenta Bachelet: Debe haber sido otra Michelle Bachelet, yo creo.  
 
¿No sería una Michelle Bachelet francesa? 
 
Locutor: Puede ser, ¿existirá un paralelo?  
 
¿Y de dónde crees que es el nombre pues, Marcelo? 
 
Presidenta Bachelet: Puede ser. Pero dicen que hay una Michelle 
Bachelet en el Ministerio de Educación, leí el otro día… 
 
Locutor: ¿En serio? 
 
Presidenta Bachelet: Que parece que es una hija de un primo mío o 
algo así, pero yo no la conozco.   
 
Locutor: O sea, cada vez que llega al Ministerio de Educación, deben de 
ponerse todos nerviosos “¡Oh, si ésta es la otra persona!” 
 
Pero usted tiene habilidades musicales, de cantar y tocar guitarra.  
 
Presidenta Bachelet: Me gusta, habilidad no se podría asegurar, pero 
que me gusta, me gusta. Sí, me gusta bailar y cantar. Sí, pero cuando 
era joven tenía un conjunto en el liceo, claro.  
 
Locutor: Ah, entonces, me engrupieron, estaba convencido que en algún 
momento se había producido música. 
 
Ha cantado cada vez que puede.  
 
En muchas partes, en muchas partes.  
 
Bueno, se aclaró.  
 



 
 Dirección de Prensa  

 

        

    
11 

Presidenta Bachelet: Bueno, me hubiera encantado haberlo hecho, 
pero la verdad es que no. Lo único que nosotros produjimos fue unos 
conciertos de la FOJI, estas orquestas juveniles, que fue extraordinario lo 
que hicimos en La Moneda y después lo hicimos como CD para regalar.  
 
Locutor: Perfecto, eso es lo más cercano que ha estado al mundo de la 
producción musical.   
 
Presidenta Bachelet: Sí, lo más cercano, en realidad. Sí, bueno.  
 
Locutor: Bueno, nosotros hacemos canciones todos los días…  
 
Presidenta Bachelet: oh, sí, se los he escuchado… 
 
Locutor: ¿Ah sí? 
 
…así que hoy día la puedo invitar a participar con nosotros.   
 
Presidenta Bachelet: Cantan bastante bien, debo decir. 
 
Locutor: Es mal, no, hemos hecho de todo.  
 
Presidenta Bachelet: Yo lo que encuentro es que es entretenidísimo 
que ustedes puedan, o sea, trabajar en algo que les encanta y lo pasan 
regio, ¿o no?  
 
Locutor: Sí, pues. 
 
Presidenta Bachelet: Lo pasan bien, se les nota.  
 
Locutor: Nosotros tenemos en la tarde otro programa similar y viene un 
tipo que nos habla del ocio, de lo importante que es el ocio, a propósito 
de la agenda llena de cosas, y que la gente que llega a un punto más 
óptimo de su vida es cuando el ocio, que es hacer algo porque tiene 
ganas de hacerlo, se transforma en su trabajo, y nosotros estamos en 
ese mundo.   
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Presidenta Bachelet: Eso es, es fantástico, lo encuentro.  
 
Locutor:  Pero el servicio público, también, es un poco así. 
 
Presidenta Bachelet: Sin duda que sí, sin duda que sí, pero uno, a 
veces, lo pasa bien y otras veces no lo pasa bien. 
 
Locutor: Hay momentos ingratos. 
 
Ahora, ha sido súper ingrato, la verdad, desde afuera viéndolo, de lo que 
fue su primera gestión, que salió realmente con una aprobación histórica. 
Nunca antes un Presidente había tenido esa aprobación… 
 
Presidenta Bachelet: Y por eso, nunca más también.  
 
Locutor: Claro, lógico. Es bueno, en el fondo, verlo. O sea, sólo se podía 
bajar.  
 
Presidenta Bachelet: Yo siempre, bueno, cuando la gente se 
entusiasma, yo le decía “mira, no te entusiasmes, porque si uno se cae 
de más arriba, duele más”, así que da lo mismo.  
 
No, pero, mira, las cosas son como son,  y uno tiene que asumirlas como 
corresponde: mirar siempre si hay cosas que uno no ha hecho bien, si 
hay cosas que no es capaz de comunicar adecuadamente, y apechugar. 
De eso se trata.  
 
Locutor: Y qué cosas dependen de uno, y qué cosas no dependen de 
uno.   
 
Presidenta Bachelet: Por cierto, pero al final las cosas, la gente las ve 
como las ve no más.   
 
Locutor: Es como nosotros, cuando nos va mal en un programa, no es 
culpa de nosotros.  
 
Presidenta Bachelet: Seguro. 
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Locutor: Bueno, pero aquí estamos, apechugando.   
 
Presidenta Bachelet: Pero, en todo caso, yo les he hecho harta 
propaganda, así que hay mucha gente…sí.   
 
Locutor: Por lo menos, el Subsecretario Aleuy, cuando viene, pasa por 
acá, sólo dice “Buenas tardes”, “Buenos Días”, y se va, es lo único que 
hemos logrado sacarle.    
 
Presidenta Bachelet: Y parece que ustedes tenían, además, como una 
figura de Aleuy en cartón, me contaron.  
 
Locutor: Sí, lo teníamos acá, porque tenemos “La Carrera del Poder”, 
que era una sección que hacíamos hace como 20 años…  
 
Y el Gobierno, hay que decirlo, no sé si nos plagió… 
 
Presidenta Bachelet: Escuché algo… 
 
Locutor: …pero tiene una campaña similar, con un tablero.  
 
Claro, una campaña. Pero no importa, nosotros no vamos a hacer nada, 
porque nosotros apoyamos todo este tipo de gestiones, Presidenta. No 
se preocupe.  
 
Presidenta Bachelet: Pero parece que es algo que a mí nadie me ha 
contado, no sabía que teníamos un tablero un nosotros. 
 
Locutor: Ah! Bajo, bajo cuerda, ¿en qué momento?  
 
Presidenta Bachelet: Bajo cuerda 
 
Locutor: Bajo cuerda está pasando eso. 
 
Bueno, una cosa que nosotros, a propósito de “La Carrera del Poder”, 
estamos intentando hacer es que la gente vaya a votar la otra semana.  
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Presidenta Bachelet: Bueno, eso es súper importante.  
 
Locutor: Sí pues. 
 
Presidenta Bachelet: Ahora, lo que pasa es que esta historia que se 
generó con el cambio de domicilio electoral, que es como bien curioso el 
tema… 
 
Locutor: Sí, hay una frescura ahí también… 
 
Presidenta Bachelet: Hay gente que no se atreve, o sea, yo creo que el 
llamado es que se busque donde a usted le toque.  
 
Locutor: Y es muy fácil, además.  
 
Presidenta Bachelet: Sí, es cosa  de meterse con el RUT. Yo, de hecho, 
lo hice para mirar si me habían… 
 
Locutor: En el SERVEL, es altiro. 
 
Presidenta Bachelet: …así que es bien fácil. Así que, igual, me sumo al 
llamado y los dejo tranquilo para que sigan con su programa.  
 
Locutor: Perfecto.  
 
Presidenta, pero nos ha hecho la mañana, ¿qué quiere que le diga?  
 
O sea, de hecho, vamos a terminar el programa ahora. No tiene sentido 
continuar. 
 
Tenemos agenda de la Presidenta. Luego, un par de canciones para 
usted.  
 
Presidenta Bachelet: No, hay mucha gente que está deseosa de 
seguirlos escuchando, así que me retiro para que puedan seguir.  
 



 
 Dirección de Prensa  

 

        

    
15 

Locutor: Lo único que queremos es que la alegría y el humor retornen a 
este país y que usted se siga riendo, porque…  
 
Presidenta Bachelet: Sí, yo me sigo riendo… 
 
Locutor: Ya, qué bueno. 
 
Presidenta Bachelet: Porque es la única manera de estar en buena 
onda. Yo encuentro que ese pesimismo extremoso es una cosa… 
 
Locutor: Sí, yo creo que sí, ¿no? 
 
No, ya está bueno, ¿no?  
 
Bueno, a nosotros nos va regio, con que la gente se deprime, nosotros 
somos los únicos divertidos, pero bueno, queremos que esto se 
propague, Presidenta, y que seamos todos felices.  
 
Presidenta Bachelet: Se tiene que propagar, se tiene que propagar. Por 
eso que yo he estado tratando de llamar a la gente, que no corresponde.  
 
¿Sabe lo ridículo? Uno va fuera de Chile y todo el mundo habla 
maravillas de Chile. Viene gente de afuera y dicen “ustedes son raros, 
ustedes sólo ven el vaso medio vacío y jamás ven lo positivo que tienen”.  
 
Locutor: Sí, siempre. Nos quejamos de llenos.  
 
Presidenta Bachelet: No, yo creo que tenemos problemas, pero 
tenemos cosas buenas y que nunca nos acordamos. 
 
Locutor: Pero, son más las buenas que las malas, por supuesto. 
 
Presidenta Bachelet: Efectivamente, yo debo decir. 
 
Locutor: Pero es más o menos como la Selección ¿no?, hasta un minuto 
antes de que jugará, era la peor selección, ya no, y después, “¡Vidal, mi 
rey”! y todo, ahora somos todos “Volvemos a la carrera”.  
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Somos pendulares.  
 
Presidenta Bachelet: Yo me acuerdo que me llamó la atención una vez 
que cuando el Chino Ríos le estaba yendo regio, los titulares eran “Chile 
ganó” y una vez que perdió, dice “¿Qué te pasó, cabro?”, salía el titular. 
 
Entonces, uno dice “qué cosa más rara”.  
 
Locutor: Sí, sí.  
 
Presidenta Bachelet: Los éxitos son todos nuestros, y los fracasos son 
de los otros.  
 
Locutor: Son de alguien. Son privados. Es verdad. 
 
Éxitos, públicos; y los fracasos, privados.  
 
Presidenta Bachelet: Me voy, pero quería saludarlos.  
 
Locutor: “Volveré” 
 
Presidenta Bachelet: “Volveré”, OK. Listo.  
 
Locutor: Muchas gracias por haber estado, fue una sorpresa para 
nosotros. Muchas gracias, Presidenta.   
 
Presidenta Bachelet: Chao. Yo quería que fuera sorpresa, 
efectivamente.  
 
Locutor: Que le vaya muy bien. Muchas gracias. 
 
Hay un guardia que me está mirando muy feo. Parece que a donde le di 
el beso. ¿No se puede dar besos? Dijo, “se está acercando a la 
Presidenta”. 
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Dios mío, qué momento. ¿Qué hacemos? Mantengamos silencio, 
después de esto. Ah, que nos pasamos de largo. 

 
 
 

***** 

 
 

Santiago, 13 de octubre de 2016 
Lfs/mls  


